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Existe la impresión de que «los verdes» no tardarán mucho en aparecer

Ha nacido
la CAME,

en la escena política

NO GM!

«el parto de 

los montes»

La sexta reunión dei movimiento ecologista tuvo lugar en Madrid los 
pasados días 1 y 2 de octubre. En ella ha nacido la Coordinadora Asambiearia 
del Movimiento Ecologista (CAME), tercer intentó de confluencia a nivel 
nacional, que surge ya con manifiesta debilidad por los resultados de las 
votaciones : 19 votos a favor/16 en contra y tres abstenciones.
Su creación supone, segúíípalabras de uno de sus miembros, avivar una 
vieja sensación de vencedores y vencidos. La CAME no lleva a ningún sitio, 
excepto a mantener las cosas tai y como están. Es decir, dispersas. 
Mientras en la calle se presiente la aparición de «los verdes» en un plazo 
relativamente corto, éstos utilizan su tiempo anual de reuniones nacionales 
para arremeter contra la Prensa porque se atreve a adivinar las intenciones 
de una parte de sus miembros. Lo demás parece no interesarles.

Grupos ecologistas de to
das ias nacionalidades dei 
Estado español se reunie
ron en la madrileña Casa de 
Campo los pasados días 1 y 
2 de octubre. Desde Cana
rias a Cataluña, desde An
dalucía a Galicia, todos los 
representantes de los 
movimientos ecologistas 
más significativos de la 
geografía española estaban 
presentes.

Hacía tiempo que esto no 
ocurría y la reunión se pre
sentaba interesante, con un 
atractivo orden del día, en 
el que se pretendía tratar 
los siguientes puntos:

1. Organización y coor
dinación.

2. El Comité de Partici
pación Pública (CPP) y la 
CIMA (Comisión Intermi
nisterial del Medio Ambien
te),

3. Análisis de la políti
ca medioambiental dei Go
bierno.

4. El Plan Energético 
Nacional (PEN),

5. Ruegos y preguntas.

Sin embargo, el desarro
llo de la asamblea impidió 
rebasar tan siquiera la mi
tad del planteamiento pre
visto. Una información apa
recida en «El País» el 
domingo día 2 actuó como 
detonante. En ella se espe
cificaba que la reunión que 
se estaba manteniendo en 
el albergue juvenil de la 
Casa de Campo se plantea
ba la posibilidad de consti
tuir un partido político «ver
de». Su autor, Benigno 
Varillas, conocido militante 
ecologista que edita y diri
ge la revista «Quercus», 
además de ser asesor edi
torial de «Natura», estaba 
presente en la asamblea.

El sábado día 1 se habían 
estudiado.los dos primeros 
puntos del orden del día, 
pero a partir de la aparición 

del informe de Varillas, to
do lo demás pareció no 
tener importancia. En su 
trabajo se especificaba que 
se iban a discutir las fórmu
las de colaboración con la 
Administración, que la ma
yoría de la vieja guardia del 
ecologismo estaba ausente 
de la reunión y que se 
consideraba necesario es
tablecer un frente común. 
Esto ayudaría —según él— 
a la opinión pública a dife
renciar entre el movimiento 
ecologista tradicional y los 
intentos oportunistas de al
gunas nuevas formaciones 
políticas, de cara a captar el 
voto «verde» en unas próxi
mas elecciones.

La presencia del autor de 
estos datos en la asamblea 
exaltó los ánimos hasta el 
punto de aceptarse mayori
tariamente una propuesta, 
en la que se planteaba va
riar el orden del día como 

objeto de tratar en profun
didad y analizar con deteni
miento el contenido de di
cha nota.

Hasta ese momento sola
mente se habían tratado 
dos puntos. Respecto al pri
mero, «Organización y 
coordinación del movi
miento ecologista», se deci
dió la creación de la Coordi
nadora Asambiearia dei 
Movimiento Ecologista, 
que a partir de ahora res
ponderá a las siglas CAME.

La CAME, de color 
verde pálido

A la CAME se liega tras 
cinco reuniones generales 
del movimiento ecologista. 
En ellas, anteriormente, se 
habían fundado dos organi
zaciones de tipo nacional 
que a la larga fracasaron 
como intentos globalizado
res. El primero fue la Fede

ración del Movimiento 
Ecologista (FME), y el se
gundo, la Federación de 
Amigos de la Tierra de los 
Pueblos de España.

La primera desapareció 
porque nunca llegó a tener 
la suficiente entidad, y la 
segunda, porque se fueron 
desvinculando grupos im
portantes por serias discre
pancias que fueron apare
ciendo en su 
funcionamiento.

La CAME es el tercero de 
estos intentos. Su naci
miento en la VI Asamblea 
Nacional dei Movimiento 
Ecologista parte de la exi
gua victoria en una vota
ción con 19 sufragios a 
favor, .16 en contra y très 
abstenciones frente a otra 
alternativa, en la que se 
proponía organizarse como 
Coordinación Estable y 
Permanente de cara a cu
brir la necesidad objetiva 

social de una opción ver
de.

Si esta propuesta no hu
biera sido derrotada, hubie
ra supuesto un primer paso 
hacia lo que a largo plazo se 
podría llamar una confluen
cia real del movimiento 
alternativo (pacifistas, eco
logistas, objetores de con
ciencia...).

La propuesta organizati
va aprobada por mayoría 
incluía un plazo de cuatro 
meses para que en cada 
autonomía se establezca 
una coordinación que, al 
menos, incluya un centro 
de coordinación de datos 
en base al objetivo principal 
del movimiento ecologista 
en estos momentos.

Esta es la consolidación 
de lazos a nivel local (co
marcal, nacional, regional), 
tanto en el propio movi
miento ecologista como 
con otros movimientos al-

iPasa a la página 3.*)
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delpr^ectoártico

La comisión del Medio Ambiente del 
Parlamento Europeo ha vetado el pro
yectó piloto ártico» destinado a condu
cir, en buques rompehielos, gas natural 
líquido desde el Artico canadiense hacia 
Europa.

El proyecto piloto ártico de la empresa 
pública Petro-Canadá constituye una 
«amenaza mayon> para la vida marina de 
la región y para la supervivencia de las 
comunidades de cazadores de la costa 
oeste de Groenlandia y de la costa este 
de Canadá, señala el informe estableci
do por el señor Jaak Vandemeulebrouc- 
ke, diputado belga del Parlamento Euro
peo y adoptado por doce votos contra 
once por la comisión de Medio Ambien
te del Parlamento Europeo.

Las primeras especies amenazadas 
por el proyecto son los mamíferos árti
cos, de los cuales viven alrededor de 
diez mil cazadores esquimales. Según el 
informe, las marsopas, focas, barbudos 
o jaspeados, morsas y osos blancos 
corren también el riesgo de ser sacrifi
cados si el proyecto se realiza.

SORIA: Los ecologistas 
evitan que ICONA 
rotureunajmca

pasado día 2. Han actuado así en 
defensa de especies arbóreas autócto
nas, sabina, enebro y encina, que arran
caban tres excavadoras del citado Insti
tuto.

La finca, con una extensión de 600 
hectáreas, está situada en Velasco, un 
pueblo cercanó a Burgo de Osma. Allí se 
estaban descuajando los árboles tradi
cionales para proceder a la plantación 
de pinos.

ARCO

Los ecologistas sorianos han paraliza
do la roturación de una finca adquirida 
por el ICONA, según informaba «ABC» el

Luis 
Eduardo 
Aute

Tras quedar paralizados los trabajos 
de roturación, la finca fue visitada por el 
gobernador civil de Soria, quien ha 
manifestado que los trabajos seguirán 
detenidos hasta que se estudie con 
detenimiento la situación creada.

Los sabinares y enebrales ocupan, por 
su extensión, el cuarto lugar en la 
superficie forestal de la provincia, con 
un área poblada de 18.000 hectáreas.

CABAÑEROS:
Aún hay esperanza

Narcis Serra, ministro de Defensa, 
afirmó el pasado día 5 en el Congreso 
de los Diputados que el Gobierno está 
pensando una alternativa diferente al

Naturaleza, los editores de «Quercus» 
han publicado en el número once de su 
revista, que acaba de salir a la calle, 
todas las instrucciones para que cual
quier persona pueda plantar varios mi
les de árboles sin demasiado esfuerzo.

El secreto para poder llevar a cabo 
esta empresa, aparentemente difícil, es 
plantar los árboles a partír de bellotas. 
Diez kilos de estos frutos suponen de 
1.000 a 3.000 árboles, según que las 
bellotas sean de roble, encina , quejigo 
o alcornoque. La idea de esta campaña 
es que cada persona aproveche sus 
fines de semana para recolectar bello
tas y plantarías a continuación en sue
los desarbolados que cumplan los re
quisitos para ser repoblados.

Acampada ecologista 
en Cÿuentes (Guadalajara)

Numerosos colectivos ecpiogistas 
realizaron una acampada el pasado fin 
de semana en la localidad alcarreña de 
Cifuentes, próxima a la central nuclear 
de Trillo.

Los ecologistas pretendían alertar a la 
población de la zona de los peligros de 
la nuclearización de sus tierras en los 
planos ecológico, social y económico.

Además de la acampada y de la 
carnpaña de información, los colectivos 
realizaron un encuentro con las autori
dades dei concejo de Cifuentes, en las 
que se les entregó un informe sobre la 
central elaborado en anteriores campa
ñas.

«Diez años después 
de Estocolmo»

potencia en el momento de la averia 
cuya importancia técnica es notable, 
pero no afecta —según las mismas 
fuentes— a la seguridad de la instala
ción.

La rotación terrestre 
puede generar energía

Según una información de la agencia 
Efe procedente de Austria, el físico y 
disidente búlgaro Stefan Marinov ase
gura haber solucionado el problema de 
aprovisionamiento mundial de energía.

Marinov ha construido un generador 
que aprovecha la rotación terrestre para 
producir energía, aunque varios exper
tos señalan que su idea contrasta con la 
teoría de la relatividad de Einstein.

VERTIDOS: Se aprueba 
una propuesta española

Una propuesta sobre el peligro de los 
vertidos radiactivos en el mar, presenta
da por los ayuntamientos de La Coruña 
y Vigo, ha sido aprobada por la confe
rencia internacional sobre contamina
ción celebrada en Rotterdam.

En el encuentro, organizado por el 
Consejo Europeo de Municipios, ha 
participado una delegación española 
integrada por representantes de Barce
lona, Puerto de Santa María, Anteixo, La 
Coruña y Vigo, que defendieron un 
acuerdo firmado previamente pot los 
concejales delegados del Medio Am
biente de los dos últimos ayuntamien
tos.

¿Piensa que la paz mundial es una utopía?
«Siempre ha habido tiempos de paz y guerra, 

alternándose. Y me parece que a lo más que podemos 
aspirar es a una paz intermitente.»

Enumere los tres atentados más graves, a su 
juicio, contra el medio ambiente.

«Centrales nucleares, vertidos radiactivos en el mar 
y especulación urbanística salvaje, por este orden.»

¿Considera necesaria la existencia de un Partido
Verde en nuestro país?

«Bueno, no sé si lo hay o no. Pero considero que sí
\ es imprescindible que exista un colectivo ecologista, un 

movimiento organizado.»
, Si se encontrase perdido en un lugar dei globo 

donde no ha llegado la civilización, ¿podría sobrevi
vir sólo con él trabajo de sus manos?

«Claro que sí. Si nuestros antepasados más remotos 
lo hicieron, ¿por qué no habría de hacerlo yo?»

¿Considera que está próximo un holocausto 
nuclear?

| «Quisiera no creerlo. Pero, desgraciadamente, todos 
| los indicios apuntan a que sí puede suceder bastante 
| pronto.»
1 ¿Iría usted al trabajo en bicicleta?
\ «Bueno, yo trabajo en casa. Pero, de hecho, sí que
1 utilizo la bicicleta para moverme por mi barrio.»
| La adulteración en mayor o menor escala de los 
| alimentos, ¿es un mal irremediable?
| «Clard que no. Depende de la disposición que tengá 
1 el ministro encargado de la sanidad pública.»
| A su juicio, ¿qué necesita más la evolución 
| humana: desenvolvimiento psíquico o más avances 
1 tecnológicos?
| «Es muchísimo más importante desarrollar las po- 
| tencias intelectuales, ya que quién sabe si no estará en 
1 ellas el alma. Además, el desarrollo tecnológico, que es 
| bueno hasta cierto punto, si no está acompañado de 
| ese desarrollo psíquico, acaba por aplastar al ser 
1 humano.»
| ¿Cuándo plantó el último árbol?
| «No he llegado al árbol; pero hace tres o cuatro días 
| planté una planta. Algo es algo.»
| ¿Es posible todavía un retorno racional- a la 
1 Naturaleza?
| «No. El proceso en que estamos es totalmente 
| irreversible, por desgracia.»

campo de tiro de Cabañeros.
El titular de Defensa realizó esta 

afirmación en respuesta a una pregunta 
del diputado del grupo Popular Manuel 
Díaz Pinés sobre cua es la decisión 
última del Gobierno con respecto al 
campo de tiro.

Serra afirmó que el ejecutivo no había 
tomado aún una decisión definitiva, y 
que entre los factores que se barajan 
para tomar la decisión última se tienen 
en cuenta los intereses para el mejor 
desarrollo de las Fuerzas Armadas y los 
de la población. Se trata —dijo— de 
buscar un polígono de tiro alejado de 
zonas pobladas y de zonas de paso 
habitual de transportes y con capacidad 
suficiente para que los aviones puedan 
relizar sus maniobras.

ALRA CETE> Protesta por 
el transporte nuclear

El transporte nuclear que traslada a la 
central de Trillo un generador de 447 
toneladas y un rotor de 92, atravesó 
Albacete sin incidentes, pero entre las 
protestas de personas congregadas a su 
paso.

Un grupo de unas cincuenta personas, 
miembros de asociaciones ecologistas 
y pacifistas, protestó el paso del convoy 
por la carretera de circunvalación, pero 
sin llegar a provocar enfrentamientos 
con la Policía Nacional, que prestó 
servicio durante todo el recor''ido urba
no.

Mary Sol OLBA

Cada persona^ 
un bosque

Los naturalistas de la revista «Quer
cos», que el año pasado plantaron un 
árbol por cada uno de sus suscriptores, 
en desagravio a la Naturaleza, por el 
papel que consume su publicación, han 
iniciado una nueva campaña para que 
todos los lectores y simpatizantes plan
ten un bosque (o por lo menos un 
bosquecillo) durante este otóño e in
vierno.

Para, que esta consigna pueda ser 
seguida por todos ios amantes de la

En el acuerdo se recogen las conclu
siones de la Conferencia Internacional 
que se celebró recientemente en Vigo, 
y en la que se denunciaba el peligro de 
los vertidos atómicos en el mar.

El documento final de la conferencia 
será enviado a los distintos gobiernos 
nacionales. Consejos de Ministros de la 
CEE y Parlamento Europeo.

Julián Campo, minis- Carlos Andrés Pérez, 
tro de Obras Públi- ex presidente de Ve- 
cas, bajo cuya res- . nezuela, valoró la im- 
ponsabiUdad está la portancia del libro 
Dirección General «Diez años después 
del Medio Ambiente de Estocobno»

El ministro de Obras Públicas, Julián 
Campóo; el presidente del Instituto de 
Cooperación Iberoamericana (ICI), Luis 
Yáñez; el secretario ejecutivo de la 
CEPAL, Enrique Iglesias, y los ex presi
dentes de Venezuela, Carlos Andrés 
Pérez, y de Panamá, Arístides Royo, 
asistieron a la presentación en Madrid 
de un importante documento de refle
xión sobre el estado del Medio Ambien
te y el desarrollo en el mundo, que tuvo 
lugar el pasado día 6 de octubre.

El libro «Diez años después de Esto
colmo, desarrollo, ambiente y supervi
vencia», reúne colaboraciones de una 
decena de personalidades, como el 
director de la Real Academia Española, 
Pedro Lain Entralgo, el ecólogo Ramón 
Margalef, el humanista Maurice Strong 
Y el secretario ejecutivo de la CEPAL, 
Enrique Iglesias.

Ascó, paralizada

El grupo primero de la central nuclear 
de Ascó se encuentra paralizado desde 
la pasada semana, debido a una impor
tante avería en la turbina, según fuentes 
solventes del sector energético.

Como informamos el lunes pasado, la 
avería se produjo como consecuencia 
de un fallo humano, al condensarse 
vapor de agua en una válvula mal 
purgada, lo cual incrementó la tensión 
al intentar reanudar la marcha de la 
instalación.

Como consecuencia de este aumento 
de presión se produjeron graves desper
fectos en las tuberías internas de la 
turbina, que están siendo reparadas 
estos días.'

La central nuclear de Ascó se encon
traba funcionando al 30 por 100 de

TENERIFE:
Un incendiario en ICONA

La iniciativa de la revista «Quercus» de 
plantar encinas a partir de las bellotas quizá 
pueda contrarrestar tanto afán incendiario

Un hombre de cuarenta y cinco años 
fue detenido hace unos días por la 
Guardia Civil como presunto autor del 
inicio de dos fuegos en los montes de 
Icod de los Vinos, en el norte de la isla 
de Tenerife.*

Los hechos ocurrieron cuando perso
nal de ICONA, voluntarios y fuerzas de 
la seguridad del Estado, participaban en 
las tareas de extinción del incendio que 
durante cinco días afectó a los montes 
de la zona norte de Tenerife.

El detenido era empleado temporal de 
ICONA, contratado de las listas de paro, 
y ya en otra ocasión fue acusado de 
provocar un incendio forestal como 
represalia por no renovársele el contra
to de trabajo.
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(Viene de la página 1*1
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ternativos. Ello se basa en 
las muy distintas realidades 
de los pueblos del Estado 
que hace por el momento 
impon^^^*®' palabra utili
zada por una de las dos 
notas de Prensa llegadas 
hasta nuestra redacción, 
una coordinación global es
table si no es para acciones 
concretas, para coordina
ción sectorial o para inter
cambio de ideas. Esta línea 
ayudaría, más a largo plazo, 
según la misma nota, a 
consolidar la unidad.

los ecologistas 
colaborarán 
con la Administración

EI segundo punto tratado 
en la asamblea, antes de 
pasar a ocuparse con trato 
preferencial de las informa
ciones vertidas en la Prensa 
y olvidar sin excesiva preo
cupación aparente el resto 
del orden del día, fue el 
comité de participación 
pública que ha creado la 
CIMA (Comisión intermi
nisterial del Medio Ambien-

En este comité, presidido 
por Artemio Precioso, y 
cuyo nombramiento pro
puesto por ia Administra
ción en su día fue aceptado 
por la asamblea en base a 
la labor que ha desarrollado 
al frente del CESE (Centro 
de Estudios Socioecológi
cos), se adoptó el siguiente 

1 criterio para formar el resto 
de sus representantes: ele
gir un representante como 
mínimo por cada comuni-

1 dad autónoma. Su número 
1 será flexible y el nombra- 
| miento deberá tener carác- 
| ter revocable y rotativo.
| Como secretario seguirá 
| actuando Fernando Ber- 
1 náldez, cuyo nombramien- 
| to, también efectuado a tí- 
| tulo unilateral por la 
| Administración para vehi- 
1 cuiar la posibilidad legal de 
j la formación del comité, fue 
| cuestionado, pero no revo- 
| cado por ia asamblea. En 
| una palabra, fue aceptada 
1 la iniciativa de la Adminis- 
1 tración de disponer de un 
| comité dentro de la CIMA, 
| codeándose con directores 
| generales de todos los dis- 
| tintos departamentos mi- 
| nisteriales que tienen algo 
| que ver con el medio am- 
| biente (ver «Páginas Ver- 
| des» de PUEBLO núm. 17). 
| El movimiento ecologista 
| acepta de buen grado el 
| ofrecimiento de disponer 
1 de voz y voto en los esta- 
| montos administrativos.

| Se trata, en definitiva, de 
1 disponer de un comité de

intercomunicación con 
Que se puede ser caja 
rosonancia de todos

el 
de ' 
los

conflictos que tiene plan
teados el medio ambiente 
en nuestro país.

Camino 
¡¿dúilde diciembre

Los puntos tercero y 
cuarto del orden del día. 
Análisis de la política me
dioambiental del Gobier- 
*^0 y Plan Energético Na
cional quedaron sin tratar 
basta la próxima asamblea. 
Que tendrá lugar en Genice
ra (León), en una casa-gran- 
18 de la comunidad ecolo- 
9i8ta Taller 7, durante los 
días 16 al 22 del próximo 
r^es de abril. Será la sópti- 
rba reunión general del mo- 
^lipiento. y la primera de la 
CAME (Coordinadora 
Asamblearia del Movimien-

Ecologista) constituida 
®cmo tal.

Estos dos puntos no que
daron pendientes por falta 
de tiempo, sino como he
mos dicho anteriormente, 
por dedicar el que se dispo
nía a enfurecerse con las 
informaciones difundidas a 
través de Prensa y radio.

Benigno Varillas, autor de 
la información aparecida en 
el diario «El País» e interpe
lado directamente por lo 
que allí llegó a calificarse de 
«osadía intolerable» y de 
«mentira denigrante», res
pondió que estaba dispues
to a rectificar su informa
ción si se le demostraba 
que en la asamblea no ha
bía nadie predispuesto a 
organizar a corto plazo un 
partido politico «verde».

Obviamente, no se le pu
do contestar, puesto que 
entre los asistentes a la 
asamblea había gente se- 
riámente interesanda en 
constituir una organización 
política para acudir a ias 
urnas en el plazo de tiempo 
más breve posible.

En la entrega número 6 
de nuestras «Páginas Ver
des», el pasado 18 de julio, 
reflejamos una mesa re
donda organizada por este 
periódico donde se expu
sieron distintos puntos de 
vista en torno a la posible 
formación de un Partido 
Verde. En contra de esta 
posibilidad intervinieron 
Javier Sáenz Baku y Luis 
A. Sanz de la Asociación de 
Estudios y Protocolo de la 
Naturaleza (AEPDEN-AT). 
A favor, como recordarán 
nuestros lectores, estaban 
José Antonio Errojón, 
miembro de la comisión 
gestora pro conferencia de 
los Verdes, y Humberto da 
Cruz, secretario general de 
la Federación de Amigos de 
la Tierra (FAT). Carlos Mar
tín y Manuel Valero, 
miembros de Acción Ecolo
gista Social (AES), adopta
ron una postura intermedia.

A partir de aquel encuen
tro en nuestro periódico, en 
el que José Antonio 
Errejón puso en manos de 
posibles mejores propues
tas la automática disolu
ción de la comisión gestora, 
comenzaron a desarrollarse 
en Madrid una serie de en
cuentros tendentes a 
estudiar una posibilidad de 
confluencia.

Todos estaban de acuer
do en que existe una nece
sidad objetiva social de una 
opción verde. Tomando co
pas, por lo visto, se 
aclaraban las ideas y era un 
camino de ayuda para una 
posible confraternización.

Basados en este supuesr 
to fue como nacieron las 
tertulias del cafó Barbieri, 
en el castizo barrio de La
vapiés, a donde se acudía 
todos los viernes a debatir 
las distintas opciones ver
des.

Era la primera iniciativa 
dé este tipo que aparecía 
en nuestro país. Sectores 
distintos buscando la mejor 
manera de entenderse. Un

Benigno Varillas, director de 
eQuercus», Jue objeto de duras 
críticas por una irformaeión su

ya aparecida en «El País»

Entrada del Albergue Juvenil en 
la Casa de Campó de Madrid: 
Aquí se decidió el Juturo del 
movimiento ecologista en Espa
ña desde elpasado mes de octu

bre

José Antonio Errejón, que defen
dió en estas páginas la cónve- 
niencia de crear un partido ver
de, no fíe invitado a la «Sexta 

Asamblea Ecologista»

paso positivo que ayudaba 
a eliminar el tópico del en
frentamiento entre los dis
tintos grupos ecologistas. 
Se pensaba distinto, pero 
se hablaba y se intercam
biaban puntos de vista. Un 
gran paso, que delimitó, ya 
definitivamente, dos opcio
nes.

Los que estaban a favor 
de una comisión gestora 
pro conferencia de los «ver
des» se reunieron los días 
24 y 25 de agosto en la 
calle Manuela Malasaña, 
24, de Madrid, sede de la 
Federación de Amigos de la 
Tierra. Justo una semana 
antes del Encuentro Nacio
nal en la Casa de Campo. 
Allí se reunieron nueve per
sonas, algunas de ellas por 
enésima vez; otras, por pri
mera. Estas personas eran 
José Antonio Errejón, Ja
vier Olivares y Humberto 
da Cruz (línea FAT); Javier 
Sáenz Baku (miembro de 
Aepden-AT), Hergardo 
(Agrupación Ecologista de

...NO MADURAN

No era fácil llegar en bicicleta hasta el lugar de la reunión

Madrid -r-AEM—) y Luis 
Hidalgo (independientes 
de Madrid). De Barcelona 
asistió Xavier García (AT) y 
de Málaga, Manolo Díaz 
(Colectivo por la Paz y el 
Desarme). De Tenerife se 
desplazó expresamente pa
ra esta reunión, pese a es
tar convaleciente de una 
reciente enfermedad, An
gel Francisco Rodríguez 
Barreda, conocido fami- 
iiarmente por Paco Barre
da, secretario general del 
MEVO-AT.

Barreda fue uno de los 
principales promotores del 
manifiesto firmado en Te
nerife durante el pasado. 
Festival de Cine Ecológico 
celebrado en junio, donde 
se abogaba de una manera 
formal por la constitución 
de una comisión gestora y 
que obtuvo la «bendición», 
traducida en firma de apo
yo, de Petra Keily, líder de 
los «verdes» alemanes, que 
fue invitada al festival.

De los asistentes a esta 
reunión, prácticamente 
desconocida por,el movi
miento ecologista, y de la 
que ni siquiera Benigno Va
rillas tenía noticia cuando 
redactó su polémica infor
mación, Paco Barreda es 
quien más clara y abierta
mente propugna ia forma
ción de un partido «verde».

En la reunión de Manuela 
Malasaña no triunfó su teo
ría, pero se redactó un 

comunicado en el que esta
ban de acuerdo todos los 
asistentes. Se abogaba en 
él por la celebración de una 
conferencia de los «verdes» 
en el Estado español, don
de se pusieran en común 
las ideas y las iniciativas 
encaminadas hacia una 
confluencia real del movi
miento alternativo. Invita
ban a debatirlo en colecti
vos y coordinadoras y se 
establecía una fecha para la 
celebración de la conferen
cia: 1 de diciembre.

La sombra de Tamames

Este documento fue re
partido en la asamblea eco
logista de la Casa de Cam
po y se proporcionaban en 
él tres teléfonos como 
puntos de referéncia: 1os de 
los miembros más recien
temente incorporados a la 
comisión gestora.

La mayoría de los firman- 
tes del documento estaban 
presentes en la Casa de 
Campo. Como también es
taban Manuel Valero y 
Carlos Martín, miembros 
de Acción Ecologista So
cial, cuyo boletín bimen
sual inserta un editorial en 
su número 21 que ocupa 
siete páginas. En él se dice 
textualmente: «Estamos 
por una articulación polí
tica, por una confluencia 

orgánica, frente o forma
ción, como se quiera lla
mar (el nombre no nos 
inquieta), del movimiento ! 
ecologista.»

Por eso nadie contestó a 
Benigno Varillas. Por eso, y 
porque Humberto da Cruz y 
todos los representantes de 
la Federación de Amigos de 
la Tierra (FAT) votaron a 
favor de la propuesta gana
dora, que consiste básica- 
meñte en que las cosas 
queden como están, sin 
avanzar en el camino de la 
confluencia.

Esta postura resulta pa
radójica cuando se conoce 
'el protagonismo directo de 
'los miembros de la FAT en 
la comisión gestora. La ma
yoría de los observadores lo 
atribuyen a una maniobra 
para ganar tiempo en favor 
de la opción que propug
nan. Opción a la que no 
sería del todo ajeno, según 
nuestras informaciones, el 
catedrático de economía 
Ramón Tamames. Como 
se sabe, Tamames ha sido 
teniente de alcaide en el 
Ayuntamiento de Madrid 
por el PCE y recientemente 
inició unos tímidos escar
ceos de acercamiento al 
CDS de Adolfo Suárez.

Si los ^verdes» no quieren 
existir, habrá 
quien Ips invente

Algo falla en el movi
miento ecologista. Algo fa
lla cuando se abandona el 
rigor del orden del día para 
atacar despiadada y en al
gunos casos cínicamente 
una información aparecida 
en la Prensa..

Llegó a proponerse una 
moción de censura e inclu
so la expulsión del periodis
ta, aunque afortunadamen
te triunfó el sentido común 
de quienes oportunamente 
recordaban el derecho a la 
libertad de expresión.

En nombre del derecho a 
ia propia imagen llegó a 
sugerirse la conveniencia 
de no contar con la Prensa 
hasta el final de las re
uniones, donde se les facili
taría el oportuno comunica
do.

Todo porque se ha pues
to el dedo en la llaga. Por
que se ha dado en la tecla 
de una evidencia latente 
que nadie quiere reconocer. 
La creación de los «verdes» 
como movimiento organi
zado es algo que no tardará 
en caer como una fruta 
madura. Algo que está en la 
calle y que al «hipotético 
votante» le parece normal 
Q^Ê ®>^'sta.

Esto lo saben todos. Los 
que están dispuestos a su
perar discrepancias y los 
que no. Desaprovechar 
ocasiones como la de una 
reunión nacional de ecolo
gistas es brindarle terreno 
fértil a quienes son más 
prácticos y tal vez menos 
verdes, pero sí más oportu
nistas.

Por más vueltas que le 
damos, no conseguimos 
comprender ia ausencia del 
orden del día de un tema 
como éste. Salvo que sea
mos mal pensados y demos 
por supuesto un doble y 
siniestro juego. Preferimos, 
por el momento, ser sólo 
inocentes informadores 
que no comprendemos el 
interés de los ecologistas 
en utilizar sus asambleas 
para atacar nuestro trabajo 
y cuestionar nuestra pre
sencia en ellas.

Textos y fotos, 
JUAN TORTOSA
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4 PiîgBtT.n Pagincis
Se extiende la polémica

Municipios no nucleares
JUAN TORTOSA

Desde que el Ayuntamiento de Leganés (Ma
drid) decidió, allá por el mes de julio, deciararse 
«no nuclear», siguiendo el ejemplo llevado a cabo 
con un año de anterioridad por Irún (Guipúzcoa), 
la costumbre parece que tiende a generalizarse.

Las impugnaciones de los gobernadores civiles, 
también

| Fernando Abad, alcalde 
| de Leganés, nos explicaba 
| el día que le entrevistába- 
| mos (ver «Páginas Verdes» 
\ de PUEBLO, número 13) 
| que deseaba que este tipo 
| de declaración adoptada 
| por los plenos de los ayun- 
| tamientos cercanos fuera

una realidad en breve.

La cuestión no se ha
hecho esperar, y tras la 
vuelta de las vacaciones 
estivales, las declaraciones 
corporativas de no nuclea- 
rización parecen reprodu
cirse por esporas. La idea, 
según Abad, era que todos 
los enormes municipios 
(enormes por su elevado 
número de habitantes) que 
rodean Madrid fueran de
clarándose no nucleares 
hasta conseguir que la ini
ciativa fuera seguida tam- 

| bién por la capital.

Pero no ha hecho falta 
esperar tanto. Madrid ha

sido uno más, dentro de 
todos los municipios que en 
los últimos quince días han 
propuesto en sus respecti
vos plenos municipales de
clararse antinucleares.

Sólo en los últimos días, 
y al margen de la declara
ción de la Corporación ma
drileña, nos han llegado no
ticias de municipios tales 
como Ciempozuelos, don
de la mayoría aplastante 
del PCE (11 concejales) ha 
sido secundada en su ini
ciativa por el PSOE (2) con 
la postura en contra de los 
cuatro representantes de 
Alianza Popular. Estos ale
garon, durante la celebra
ción del Pleno en el que se 
aprobó la propuesta, que 
«no querían ser felicitados 
por el diario moscovita 
'Pravda’».

En Arganda del Rey 
(Madrid) se han instalado 
señales antinucleares a la 
entrada de la ciudad que 
prohíben el paso de misiles.

los acuerdos que se han 
tómado en ayuntamientos 
de su provincia. Excepto el 
de Madrid, que tan solo 
«solicitaba» al Gobierno 
que declarase la ciudad zo
na no nuclear.

Las sierras de Monfragüe, en el centro de la provincia 
de Cáceres, fueron declaradas parque natural tras una 
larga lucha de los conservacionistas españoles, apoyados 
por las principales asociaciones mundiales: el Fondo 
Mundial de la Naturaleza, el WWF, la Unión Internacional 
para la Conservación de los Recursos Naturales (lOCN) y 
la Sociedad Zoológica de Francfort, para evitar la destruc
ción de una zona excepcional de nuestro territorio que 
estaba siendo arrasada para plantar eucaliptos.

Al pie del legendario castillo de Monfragüe, importante 
bastión árabe que supo contener durante largo tiempo la 
reconquista cristiana, el río Tajo se une a su afluente el 
Tiétar, delimitando un estrecho y abrupto valle de treinta 
kilómetros de longitud por seis de anchura, cubierto de 

\ espesa vegetación.
Encinas y alcornoques, entre otras muchas e importan

tes especies de árboles, constituyen un refugio magnífico 
para la fauna, que es extraordinariamente abundante. Aquí 
se encuentran las mayores concentraciones conocidas de 
buitres negros, cigüeñas negras, búhos reales y águilas 
imperiales, linces, nutrias, jabalíes y ciervos, que hacen del 
Monfragüe un lugar privilegiado, quizá el último rincón del 
mundo donde es posible aún hacerse idea de cómo era la 
vida en las sierras de la cuenca mediterránea antes de que 
el hombre alterase su equilibrio biológico sobre los 

1 ecosistemas.
| A pesar del valor científico, cultural, político y social que 
1 supone la existencia dentro de España de un espacio 
1 natural protegido de esta categoría, la directiva del parque 
| no ha sabido, por desgracia, estar a la altura de las 
| circunstancias, y durante los años transcurridos desde su 
| protección oficial el área ha sufrido multitud de alteracio- 
| nes, que han degradado sencillamente sus importantes 
1 valores. Parece ser que para corregír esto la Dirección 
| General det Medio Ambiente, a propuesta de la consejería 
| de Obras Públicas y Urbanismo de la Junta de Extremadu-

Los municipios asturia
nos de Carreño y Langreo 
también han secundado la 
iniciativa, y la comisión eje
cutiva regional de las Ju
ventudes Socialistas de As
turias han hecho una 
invitación a todos los ayun
tamientos del principado 
para que se incorporen a la 
lucha por la paz y el des
arme.

Tremp, en Lérida, y la 
ciudad de Granada han si
do otrasdos corporaciones 
que se han adherido a la

iniciativa. Cerca del térmi
no municipal de la primera, 
concretamente en Taiam, 
está la sede de la Academia 
Básica de Suboficiales dei 
Ejército.

La cadena sigue. Y 
«Pravda», por supuesto, co
mo se temían los conceja
les aliancistas de Ciempo
zuelos, continúa 
haciéndose eco, alboraza- 
do. Como si la Unión Sovié
tica estuviera desnucleari
zada.

No dejan de ser éstas.

lógicamente, posturas tes
timoniales, pero que en un 
gran porcentaje consiguen 
su objetivo: llamar la aten
ción sobre el desacuerdo 
que los representantes de 
un pueblo tienen con cier
tas actividades que nos po
nen en peligro a todos. .

Luego vendrán las im
pugnaciones de los gober
nadores civiles para devol
vemos a la realidad. 
Rodríguez Colorado, gober
nador de Madrid, ya ha 
decidido impugnar todos

MONFRAGÜE
JESUS GARZON (•)

ra, está patrocinando dos importante estudios en el 
parque.

El primero de ellos, dotado de un presupuesto próximo 
a los tres millones de pesetas, persigue fundamentalmente 
la ordenación ecológica del parque, con una planificación 
estricta, según la flexibilidad de las diferentes áreas, de 
forma qué tos parajes de reproducción de las principales 
especies queden catalogados como reserva integral, 
dotando a los lugares distables de itinerarios señalizados, 
observatorios con telescopio, refugios y acondicionamien
tos que participen en el disfrute y pe/iecto conocimiento 
del espacio natural. La red de carreteras y vías férreas de 
la comarca también está siendo objeto de un estudio 
detallado, para coordinar todas las posibilidades de acceso 
al parque, así como para proteger a éste de las principales 
conexiones de tráfico y de transporte.

Otros temas que están siendo estudiados para proponer 
las medidas tendentes a su resolución incluyen desde la 
recogida y eliminación de basuras hasta la regulación de 
la caza, la pesca y la navegación, corrigiendo las alteracio
nes producidas; el tratamiento especial de los tendidos 
eléctricos, para evitar accidentes por choque o electrocu
ción de las grandes aves, y, en fin, toda la compleja 
problemática que conlleva la correcta gestión de este 
importante parque matura!.

Por otra parte, se está estudiando la viabilidad de 
desarrollar la agricultura y la ganadería tradicionales, 
sobre todo de la apicultura, el ganado cabrío y las 
posibilidades de repoblación del alcornoque, para fomen
tar la riqueza corchera de esta sierra.

C

C

El alcalde de San Fernan
do de Henares, uno de los 
municipios declarados 
«desnuclearizados» ha de
clarado que «le parece un 
ataque decisivo a la auto
nomía municipal», aunque 
el gobernador especifique 
que este tipo de declaracio
nes son únicamente «mate
ria de Estado». La polémica, 
una vez más, queda abierta'

Las «Páginas Verdes» de 
PUEBLO estarían interesa
das en confeccionar un di
rectorio de todos los muni
cipios españoles que 
decidan sumarse a esta ini
ciativa. Por ello rogamos a 
todas las corporaciones 
que aprueben la deshuclea- 
rización de sus demarca
ciones que nos lo comuni
quen directamente. Sería 
interesante lograr, dentro 
de un tiempo, una relación 
de este tipo. Para ello, el 
único camino es contar con 
información directa por 
parte de cada uno de los 
ayuntamientos que deci
dan declararse antinuclea
res. Gracias anticipadas.

El segundo de los estudios, con un presupuesto de casi 
un millón de pesetas, es complementario del anterior y 
promueve el equipamiento general del parque, con pro
puestas sobre la creación de un centro de recepción de 
visitantes, dotación de personal, guardería, recepcionistas, 
intérpretes, diseño de proyectos, guías y otras publicacio
nes sobre el parque, infraestructura mínima para el 
abastecimiento de aguas, depuradoras y control de incen
dios.

Estudia también otro de los problemas de más difícil 
solución que se le plantean al parque, como es la 
importante contaminación del río Tajo, que sufre, por un 
lado, los vertidos industriales de Madrid, y por otro, los de 
la central nuclear de Almaraz, aguas arriba def espacio 
natural protegido.

Todo esto hace abrigar la esperanza que para el 
próximo año los responsables de la comunidad autónoma 
de Extremadura cuenten ya con una valiosa documenta
ción básica que tes permita desarroflar de forma óptima 
ese magnífico paraje natural que es Monfragüe, poco 
conocido por el público en general, pero que a buen seguro 
se convertirá, andando el tiempo, en uno de los parques 
más visitados de Europa.

(•) J. Garzón vive en Monfragüe desde 1978, está becado 
por el Fondo Mundial de la Naturaleza y fue a sus instancias que 
se declaró la zon'a parque natural. LÓs dos estudios de los que 
habla en su trabajo han sido encargados a OTEX, donde figuran 
como cabeza de equipo el arquitecto Angel González, el 
ingeniero de Caminos Santiago Hernández y el propio Jesús 
Garzón, estudioso de especies en peligro.

En fechas próximas hablaremos de un tercer estudio financia
do en Monfragüe entre el CEOTMA y la consejería de Obras 
Públicas, Urbanismo y Medio Ambiente de la Junta de Extrema
dura.
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